
LES ANCIENS ET LES AMIS DE LA CASAMANCE

BULLETIN N°110
Janvier 2024

En piste...

Bulletin d'information interne à l'association

1



       Agenda

16 février
Réunion du bureau (en visio)

24-25 février
Week-end "mécanique" à l'atelier d'OLBY

6 mars
Réunion du Conseil d'Administration (en visio)

16-17 mars 2024

Retrouvailles à Vichy
au Centre international de séjour

Première réunion de préparation de la RSA2024
Assemblée générale

30ème anniversaire de la RSA
Soirée festive

Visites dans Vichy
(Vichy, histoire d'eau / Vichy du Second Empire)

D'autres projets d'événements sont en préparation

Et puis toutes les idées que vous pourriez avoir ...

L’équipe communication est prête à répondre à vos sollicitations et à vous
aider dans vos propositions
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      Le mot du président

Cher(e)s adhérent(e)s, cher(e)s ami(e)s,
ans ma lettre de voeux, je vous disais combien notre activité
de  l'année  2023,  année  de  transition,  avait  été  intense,
consacrée  à  la  recherche  de  véhicules,  de  moyens  et  de

soutiens  pour  la  pousuite  de  notre  action en faveur des  populations  de
Casamance. Les comptes-rendus publiés dans ce bulletin en témoignent,
s'ajoutant aux nouvelles adressées régulièrement à tous par le Flash-info ;
une synthèse en sera présentée à l'AG de mars prochain à Vichy.  Je vous
disais aussi notre difficulté à trouver des véhicules en quantité suffisante
pour  la  prochaine  RSA.  En  janvier,  plusieurs  dons  attendus  ont  été
confirmés  et  d'autres  se  sont  ajoutés  au  terme  de  multiples  démarches
entreprises : nous aurons donc, encore une fois,  plus de vingt véhicules à
emmener, ce qui permettra de répondre au mieux à des besoins qui restent
grands.

D

Un gros  chantier  de  mécanique  et  carrosserie  s'ouvre  donc  et  il  est
maintenant trop tard pour confier des véhicules à des lycées ; c'est bien
dommage quand on voit l'intérêt des projets pédagogiques que la remise en
état d'une Kangoo peut susciter, comme ce fut le cas au cours de 2023 à
Brive (voir p30), à Bourgoin-Jallieu, à la MFR de St André-le-Gaz....

Avancent également, en lien avec nos partenaires en Casamance,  la
préparation de nos projets complémentaires dans le domaine médical, pour
la formation en électronique (convention en négociation avec le CFP St
Eloi de Ziguinchor), et celui d'une pirogue pour relier des îles au dispositif
d'évacuation.

Enfin, l'appel à candidatures pour participer au prochain convoi en a
suscité de nombreuses. Donc tout irait bien.

Irait...,  car  au  moment  d'écrire  ces  lignes,  se  crée  au  Sénégal  une
situation qu'on pouvait espérer éclaircie  d'ici novembre prochain et cela
pourrait ne pas être le cas.  Les conditions d'une rsa seront-elles réunies ?
Nous  voulons  y  croire,  dans  l'intérêt  de  la  population  et  nous  allons
préparer ce qui dépend de nous. Nous restons donc attentifs et prendrons le
moment  venu,  et  en  connaissance  de  cause,  les  décisions  les  plus
appropriées pour concilier prudence avec amitié et solidarité.

Pierre Mièle 
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Election au Conseil d'Administration du 16 mars 2024
Conformément aux statuts, le Conseil d'Administration est renouvelable

chaque  année  par  tiers  (soit  5  postes).  Deux  de  ces  postes  ont  été
renouvelés  en  2023  suite  à  des  démissions.  Trois  postes  restent  donc  à
pourvoir (voir compte rendu du Conseil d'administration du 6/12/2023)

Les candidats
Trois candidats ont répondu à l'appel à candidatures :
-Gérard CAMBET, candidat sortant, actuel vice-président
-Véronique MERCIER 
-Guy MASCHER, candidat sortant

Modalités de l'élection
Les électeurs sont les membres adhérents à jour de leur cotisation 2023

(164 électeurs). L'élection est à bulletin secret.
La participation au scrutin peut se faire de trois manières :
 lors de l'Assemblée Générale, par dépôt du vote au bureau de vote

prévu pour les électeurs inscrits aux retrouvailles et à l'AG ;
 ou  par procuration :  un électeur ne peut être porteur que de deux

procurations au maximum ;  fiche procuration à télécharger
 ou par correspondance : envoi postal du vote sous double enveloppe

adressée au siège de l'association

Les adhérents non inscrits aux retrouvailles recevront en temps utile  un
bulletin  et  une enveloppe de  vote pour  leur  permettre de participer  au
scrutin par correspondance ou par procuration

Cotisation 2024
Fiche de cotisation à télécharger et à renvoyer par mail

ou par courrier postal (voir indications sur la fiche)
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Deux événements mémorables

La Duck Race à La Miouze
Il est des jours où tout va bien…
Ce 30 septembre 2023, au lieu-dit du moulin de la Miouze, commune de

Gelles, s’est déroulé une splendide fête : celle de l’association « Les Anciens et
les Amis de la Casamance » qui souhaitait à la fois recueillir des fonds pour
permettre la poursuite de ses actions au Sénégal, mais aussi faire profiter amis
et  connaissances,  locales  ou  plus  lointaines,  d’une  manifestation  riche  en
activités, surprises et aventures.

Dès  14h,  une kermesse  gratuite  était  lancée pour  donner  l’occasion  aux
petits et grands de jouer sans contrainte, et même pour les plus petits, de gagner
quelques lots appréciés. Buvette et crêpes ont permis à chacun de prendre le
temps d’apprécier le temps… magnifique de cette après-midi-là.

Au même moment, la course des canards était lancée sur le bief du moulin
de la Miouze, enfin les courses, car 5 courses se sont succédées pendant l’après-
midi.

Point de coin coin,
aucune  plume
arrachée,  pas  de  coup
de bec, ni de patte, non
juste une descente plus
ou moins rapide au fil
de l’eau avec un public
conquis  qui  cherchait
(en vain) le numéro de
son  canard :  belle
ambiance

Une arrivée filmée et contrôlée par une commissaire de course et chaque
fois, 20 canards retenus pour une finale

Qui dit finale dit vainqueurs… en sachant que tous les finalistes ont reçu un
lot

Pour clore la Duck Race 2023, les 1250 canards ont été mis à l’eau pour une
course qui a vu le premier et le dernier de ce show final recevoir un lot spécial
…

En soirée, un superbe dîner en commun avec une soirée musicale dansée,
animée par Brave Nà pour faire de ce 30 septembre un grand souvenir …
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Sékouna Diatta à St Eloy-les-Mines
Sékouna Diatta, maire de Mangagoulack en Casamance a passé trois jours à St

Eloy invité par Jean-Pierre Pradier qui, avec Pierre Peloux, lui avait remis la voiture
13 lors de la RSA2022, grand moment festif en Casamance.

Une première visite à l’école la Roche a permis le jeudi un échange avec les
élèves  qui  avaient  suivi  en  2022  le  blog  du  convoi.  Une  rencontre  était  ensuite
organisée  avec  les  élus,  les  responsables  d’associations  éloysiennes  et  les
représentants de notre association venus pour rencontrer en France ce maire attachant
et très engagé pour sa commune et sa région.

Pierre  Miele,  président  de  l’association,  a  résumé  à  cette  occasion  le  but  du
convoi, à savoir proposer des ambulances et des missions médicales à des villages en
Casamance. Sékouna Diatta a exposé ses projets de développement de l’agriculture et
du tourisme dans sa commune, voire plus loin dans le pays. Les participants ont été
impressionnés par sa détermination et sa rigueur, montrant nos intérêts partagés de
développer davantage nos relations, à l’instar du maire de St Eloy, Anthony Palermo,
qui a conclu : « on a beaucoup à partager et à apprendre les uns des autres ».

Le lendemain, une rencontre avec les responsables du Secours Populaire lors de
la distribution des colis alimentaires a fortement marqué Sékouna Diatta. Puis une
visite de différentes exploitations agricoles était programmée. Son intérêt était visible
de par  la  diversité des  lieux  de visites :  élevage  de bovins,  de  porcs,  de poulets,
cultures  céréalières  et  maraichage  bio.  Au-delà  d’une  juste  mesure  de  toutes  les
ressources agricoles autour de St Eloy bien différentes de celles de Casamance, notre
hôte, enseignant-chercheur en éco-agriculture de l’Université de Dakar, a pu observer
et prendre des idées pour alimenter sa réflexion auprès des étudiants sénégalais, et
(re)penser les modèles agricoles transférables ou pas dans sa région.

Le samedi, Sekouna Diatta
était  reçu  au  siège  de  la
Communauté de communes du
Pays  de  St  Eloy  par  le
Président Laurent Dumas et les
vice-présidents. La Com-com a
signé  avec  notre  association
une  convention  de  partenariat
pour  la  prise  en  charge  d’un
véhicule  lors  du  prochain
convoi en novembre 2024.

Ces trois jours, d’une richesse réciproque très appréciée ont été bien occupés. A
St Eloy, plusieurs participants se sont promis de se rendre en visite en Casamance
dans le village de Mangagoulack. A suivre donc...

La semaine suivante, Pierre a accueilli Sekouna Diatta à Clermont-Ferrand,  cette
fois   pour  une  visite  du  Sommet  de  l'élevage  où  quelques  maires  casamançais
s'étaient donnés rendez-vous. 
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Dossier

Commissions, Bureau, 
Conseils d'administration :

les comptes-rendus

Les  comptes-rendus  publiés  ci-après  sont  les  témoins  et  la  mémoire  de
l'activité de notre association, à travers l'historique des réflexions et décisions
de ses représentants aux différents niveaux de réflexion, décision,action.

-les commissions par secteur préparent les initiatives, répartissent les tâches... ;
-le bureau coordonne, recherche les moyens, prépare les décisions et engage les

actions au quotidien 
-le  Conseil  d'Administration  arrête  les  choix  d'action  et  de  répartition  des

moyens, officialise les décisions, les conventions

 commission formation du 19 juillet 2023
 commission communication du 28 aout*

(entièrement consacrée à la préparation de la fête à La Miouze)
 bureau du 28 aout*

(consacré à la préparation du CA du 19 septembre)
 commission médicale du 07 septembre 2023
 conseil d’administration du 19 septembre 2023

 commission mécanique du 29 septembre*
 (consacré à la préparation du CA des palettes)
 bureau du 13 novembre 2023
 conseil d’administration du 6 décembre 2023
 commission médicale du 13 décembre 2023
 commission RSA 2024 du 15 janvier 2024
 commission communication du 25 janvier 202

(* pas de compte-rendu écrit, compte-tenu de la particularité)
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Commission formation du 19 juillet 2023

Présents : Bernard DEMASSIET, Marc CHARREAUX, Gilbert 
CAMBE, Guy MASCHER, Pierre MIELE

Ordre du jour
-projet  formation  mécanique  pour  RSA  2024  (novembre  2024),

notamment les contenus
-publics  concernés  (professeurs,  mécaniciens  locaux,  ...)  venant  de

Ziguinchor, Kolda, Sédhiou ?
-partenariat  avec  l'établissement  Saint  Eloi  à  Ziguinchor  et  son

directeur (convention) en vue d'établir un "établissement relais"
-matériels (au sens large) nécessaire pour cette mise en œuvre
-éléments  nécessaires  pour  réaliser  un  dossier  de  demande  de

subventions

La  nécessité  de  continuer  à  former  des  professeurs  de  CFA et  des
mécaniciens locaux nous impose d’une part de prendre contact avec les
autorités  d’éducation  locales  inspecteurs  d’académie,  inspecteurs  de
spécialité  mécanique  et  directeurs  des  CFA (au  moins  Ziguinchor  et
Kolda), d’autre part de trouver un établissement relais qui  pourrait  être
celui de St Eloi à Ziguinchor

*Cette  formation  a  pour  objectif  un  apprentissage  à  l’aide  au
diagnostic, dans le principe de la panne repérée, identifiée, diagnostiquée
et réparée. Cette formation est un maillon présent  et futur indispensable
pour  l’entretien  et  la  réparation  des  véhicules  de  l’association  AAC,
opérationnelles dans les régions de Ziguinchor, Kolda et Sédhiou.

Le programme de cette formation sera proposé dans la continuité de
celles  déjà  effectuées  et  en fonction  du  public  présent  -niveau  souvent
disparate-. Un groupe de formation ne peut excéder 12 personnes

*Il conviendrait également d’envisager la signature d’une convention
de partenariat avec l’Abbé Jean De Dieu SAMBOU, Directeur du Centre
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Technologique et Professionnel Saint Eloi à Ziguinchor. Cette convention
développera les aspects formatifs, matériels (mise à disposition de locaux),
outils  de formation (mécanique et  informatique, ainsi  que les valises et
logiciels utiles). La place dans ces organisations sur place de Guy M et
d’Alassane reste essentielle.

Une voiture mise  à disposition comme support  pour cette  formation
pourrait être envisagée : le centre St Eloi, en qualité d’établissement relais
aurait là un rôle plus important pour cette formation. A minima, pendant la
RSA 2024, 2 voitures devront être laissées comme « outil de formation »
avant de repartir dans leurs villages respectifs

Gilbert se charge de contacter l’abbé Jean pendant son séjour en France
du 24-07 au 12-09 pour envisager soit une rencontre soit une visio avec
nous et commencer à élaborer la convention

Un achat de matériels à envisager :
-valises/logiciels  et  ordinateurs  adaptés  (environ  500  euros  valise  et

ordi portable) : en prévoir une dizaine environ
-petit matériel électrique
Ces  outils  remis  aux  formés  et/ou  centres  de  formation  et/ou

enseignants pourraient faire l’objet d’une charte d’utilisation
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Commission médicale du 07 septembre 2023
Etaient  présents  :  Daniel  Delattre,  Yves  Sage,  Marie  Claude

Bonhomme, Véronique Mercier, Gisèle Flammier.
Excusés  :  Bernadette  Roux,  Valérie  Beaugendre,  Michèle  Denois,

Danielle  Grandebeuf,  Brigitte  Sobrier,  Josiane  Barthelay,  Babette
Bernard, Alain Rocheteau.

L’objet de la réunion était de faire le point sur ce que chacun avait pu
faire ou mettre en place durant l’été et ce que nous pouvons faire d’ici la
fin de l’année.

Daniel a eu des contacts avec les médecins chefs de Ziguinchor et de
Kolda.  Ils  ont  exprimé  leur  besoin  de  matériel,  en  particulier
d’échographes  et  de  livres,  en  particulier  d’obstétrique.  Il  n’a  pas  pu
récupérer de matériel. Il a essayé de chercher des voitures et a pris contact
avec un  des responsables de la Centrale nucléaire de Chooz près de chez
lui.  Malheureusement,  ils  n’ont  plus  de  parc  automobile  propre  car  ils
louent leurs véhicules. Par contre il va rencontrer un responsable d’Enedis
et lui  demander s’il  pourrait  nous procurer quelques véhicules. A la fin
Daniel  nous dit qu’un chirurgien orthopédiste  se sa région pourrait  être
intéressé pour une prochaine RSA.

Véronique  a  récupéré  beaucoup  de  livres  à  l’école  d’infirmières  et
d’aides-soignants et a déjà fait 2 envois de livres à l’IFI de Kolda. Chaque
envoi d’un colis de 5kg coûte 13,14€. Ces envois sont arrivés à bon port en
3 semaines. Le médecin de Kolda demande si on pourrait lui procurer un
mannequin  corps  entier  et  éventuellement  un  mannequin  pour  massage
cardiaque.  Elle  va  se  renseigner  auprès  des  sapeurs-pompiers.  Elle  a
récupéré du matériel pour le chirurgien stomato de Kolda.

Alain Rocheteau est toujours en contact avec 2 kinés : un à l’hôpital de
la paix à Ziguinchor et l’autre à Kolda. Le kiné de l’hôpital régional de
Ziguinchor est décédé et n’est pas remplacé pour l’instant. Il a récupéré du
petit  matériel  qu’il  espère  pouvoir  leur  emmener  en  fin  d’année.  Il  a
également  du  plus  gros  matériel  (3  tapis  de marche  et  un  vélo  cardio)
stocké à Olby. Il va voir avec Pierre Miele si une livraison est prévue cette
année pour la mécanique à laquelle pourrait être joint ce matériel.
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Gisèle et Babette aimeraient bien faire quelque chose pour les postes de
Tiara et Diannah Malary auxquels  elles ont promis  de les aider afin de
garder le contact. Ils aimeraient qu’on leur donne de l’argent pour acheter
des fournitures médicales  et  des médicaments.  Si  on leur  demande une
facture,  ils  n’ont  pas  l’argent  pour  acheter.  Serait-il  possible  qu’ils
fournissent un devis et qu’on leur envoie l’argent qui serait  une somme
d’environ 200€ ? Le trésorier peut-il leur donner son aval ?

Yves n’a reçu aucune réponse des différents  fabricants  de verres  de
lunettes et de matériel d’optométrie. Il va voir comment essayer de faire
une  relance.  Son  frère  ainé,  chirurgien  gynéco  et  obstétricien  serait
d’accord  pour  donner des  livres  de  technique  obstétricale  et  également
faire des formations ou des interventions sur place ou en visio. Ceci reste à
discuter en fonction des besoins et des possibilités.  Il sera de retour du
Vietnam ou il termine une ultime mission fin octobre.

Marie-Claude propose de donner une centaine de livres essentiellement
pour adultes ainsi que des dictionnaires. On lui conseille de se mettre en
rapport avec Anne-Claude. Cela pourrait  également intéresser l’Alliance
Française.

La réunion se termine en fixant la date du mardi 12 décembre 2023
pour une prochaine réunion en visio de la Commission médicale afin de
garder le contact entre nous.
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Conseil d’administration du 19 septembre 2023
Présents : Josiane BARTHELAY, Gilbert CAMBE, Gérard CAMBET,

Marc  CHARREAUX,  Daniel  DELATTRE,  Bernard  DEMASSIET,  Jean
Christophe  DURAND,  Bernard  GAUTHIER,  Guy  MASCHER,  Pierre
MIELE, Yves SAGE, William VINUESA.

Absents excusés : Serge HAGET, Philippe PINET-DES-ECOTS

Le compte-rendu du CA du 16-05-2023 est adopté à l’unanimité.

Fête du 30 septembre – point sur l’organisation et les inscriptions
-Approbation du règlement de jeu de la Duck Race
Après avoir pris connaissance de la version référencée 2023 09 19 du

projet  de  règlement  de  la  Duck  Race  qui  se  tiendra  à  La  Miouze  le
30/09/2023, le CA approuve cette  version, mise en ligne sur le site dès
l'ouverture de la vente de canards.

-Déroulement de vente de nourriture et de boissons
Pour éviter la circulation de numéraire, les ventes effectuées dans le

cadre de la Duck Race (kermesse, buvette) seront réglées avec des jetons
qui seront vendus sur la base de 1 jeton = 1Euro (responsable William)

-Tarifs des sandwichs, gâteaux, crêpes et boissons
Des  sandwichs,  gâteaux,  crêpes  et  boissons  de  toute  nature  seront

proposés  dans  le  cadre  de  la  DuckRace  aux  tarifs  suivants  (  les  tarifs
validés par la commission financière sont réajustés ) :

Sandwichs : 4 jetons - Crêpes : 3 jetons - Part de gâteau : 2 jetons
Boissons alcoolisées au verre et boissons en canettes : 2 jetons
Boissons non alcoolisées au verre : 1 jeton
Frites : 3 jetons - Saucisses : 3 jetons - Saucisses-frites : 5 jetons
Tous ces tarifs seront arrêtés par la commission communication du 25-

09-2023 : accord du CA
Repas du soir : 22€, 10€ jusqu'à 12ans (règlement à l'entrée du repas,

par chèque de préférence)
-SACEM : forfait de 130€ pour la soirée musicale. Pour une après-midi

avec  fond  sonore  :  185€  ;  le  CA donne  un  accord  de  principe  à  la
commission  communication en charge  de l’organisation  de  la  fête  pour
échanger sur ce sujet et prendre une décision sur l'après-midi.
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Recherche de véhicules et recherche de financements – démarches 
en cours - Accord pour acheter des véhicules si opportun

La  vente  de  véhicules  au  service  des  domaines  est  principalement
réservée aux professionnels. Chacun est invité à veiller sur les opportunités
qui pourraient se présenter auprès de garagistes. Une démarche a été faite
auprès  de  Bony  Massagette  :  bonne  écoute,  mais  peu  de  possibilités
effectives  en  vue,  les  véhicules  en  bon  état  étant  remis  en  vente  en
occasion  et  à  tarif  élevé,  les  véhicules  anciens  ou  hors  d'usage  (qui
pourraient aussi nous intéresser) étant remis à la casse : voir avec Echalier.

Il est proposé que l’association décide de ne plus attendre les voitures
qui nous sont promises, au-delà du 1er janvier 2024 et qu'un plan d'achat
optimal soit étudié d'ici là pour faire face à cette hypothèse.

Envoi de palettes de matériels en Casamance
Pour permettre la campagne de révision 2023 des voitures acheminées

en 2022 en Casamance, une palette de pièces détachées va être acheminée
par bateau en Casamance. Du matériel sanitaire ou des produits de soin
peuvent être joints à cet envoi selon liste validée par le responsable de la
commission médicale.

A des fins de mutualisation pourront être joints également des matériels
à  transporter  sur  demande  des  associations  agréées  par  l'AAC
(actuellement  Kulamna,  Bibliozig  et  Sous-le-manguier),  selon  listes
fournies, emballage et réception assurées, et participation aux frais d'envoi
au prorata  des volumes. La mise  en palettes se fera  le  29  septembre  à
l'atelier.  Tous  les  matériels  doivent  être  décrits  (nature,  volume,
destination) et acheminés à l'atelier au plus tard le 29 au matin.

Le CA donne mandat au responsable de la commission mécanique de
prendre  les  dispositions  nécessaires  pour  optimiser  cet  envoi.  Il  lui
appartiendra  de  coordonner  son  action  avec  les  responsables  de  la
commission  médicale  et  ceux  des  associations  qui  ont  formulé  des
demandes.

Convention avec la Communauté de Communes du Pays de Saint-
Eloy-les-Mines

Jean-Pierre Pradier a obtenu de la Communauté de communes du Pays
de Saint-Eloy-les-Mines  le  parrainage  d'une  voiture  par  le  versement  à
l'AAC de 1500 € sur deux exercices budgétaires (en tout 3000 euros). Une
convention  a  été  préparée  à  cette  fin  dont  les  termes,  précisant  la
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contrepartie  (communication et  compte-rendu) sont en cours d'agrément
par le donateur. Le CA donne son accord pour la signature par le président
de cette convention avec la Communauté de communes du Pays de Saint-
Eloy-les-Mines (texte final joint)

Convention avec le Centre Saint-Eloi de Ziguinchor
Afin de renforcer la maintenance des véhicules remis aux postes de

santé en Casamance et développer les formations en mécanique dans cette
région,  une  convention  est  à  l'étude  avec  le  Centre  de  formation
professionnelle Saint Eloi de Ziguinchor. Une telle convention est à fournir
à  l'appui d'une  demande de financement présentée à  La  Guilde.  Le CA
mandate la commission formation pour poursuivre la préparation de cette
convention  et  le  bureau  pour  la  finaliser.  La  version  finale  de  cette
convention sera présentée au prochain CA pour approbation.

Délégation de responsabilités
Le CA approuve la désignation, sur proposition du président :
 de Gilbert Cambe, comme chef de convoi pour la RSA 2024
de Dominique Foncelle (sous réserves de sa confirmation) et Josiane

Barthelay  comme  responsables  du  matériel  (stockage,  gestion)  en
successeurs de J.P. Dhérisson

Retrouvailles de printemps
Le CA donne son accord pour que les retrouvailles du printemps 2024

aient lieu les 16 et 17 mars 2024 à Vichy au Centre International de Séjour.
Les réservations se font au prix de :
- séjour du vendredi au dimanche :
chambre avec lit simple : 220 €  ; chambre avec lit double : 190 €
- séjour du samedi au dimanche :
chambre avec lit simple : 149 €  ; chambre avec lit double : 134 €

Le CA approuve ces tarifs.

Informations
- Etat d’exécution du budget 2023 et pré-projets de budgets 2024-2025
Bernard Demassiet propose la lecture avec commentaires de l’état d’exécution du

budget 2023 et des pré- projets de budgets 2024-2025.
Budget 2023 : de l’ordre de 93 000 €
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Budget 2024 : de l’ordre de 205 000 €

- perspectives d’enrichissement des partenariats (pour information)

Pierre a invité Jean-Pascal EHEMBA, président de la CCIAZ, à une
rencontre le 15 septembre à l'occasion de son séjour en Europe et avant
son retour à Ziguinchor afin d'évoquer les différents volets du partenariat
AAC-CCIAZ, les  actions  à  venir  inscrits  dans la  feuille  de  route,  et  le
principe  d'une  mission  "diplomatique"  d'une  délégation  de  l'ACC  en
Casamance  (après  les  élections  présidentielles).  La  rencontre  a  pu  être
organisée au  lycée hôtelier  de  Grenoble,  à  la  grande  satisfaction  de  JP
Ehemba, le sachant à la recherche de collaborations pour l’ouverture de
l'école hôtelière à Ziguinchor. Pierre était accompagné de Gilbert, Aline,
Pierre Lassalas et Aurélie. J.Pascal était accompagné de son épouse et de
deux de ses amis responsables d'associations grenobloises qu'il souhaitait
nous faire rencontrer.

Une rencontre aura lieu le 21 septembre avec Sékouma DIATTA, maire
de  Mangagoulack  (Affiniam),  en  visite  à  Saint-Eloy-les-Mines,  à
l’initiative de Jean-Pierre Pradier, pour un projet de développement de sa
commune dans le domaine du tourisme et de l’agriculture.

Une visite du maire de Kafountine est également annoncée à Yzeure
début  novembre,  invité  de cette  commune dans le  cadre  d'un jumelage
ancien. Pierre se propose de le rencontrer à cette  occasion à propos du
projet de pirogue qui concerne la commune de Kafountine.

- point des actions de la feuille de route AAC-CCIAZ
 la procédure d'immatriculation AD des voitures remises en novembre

2022 est toujours en cours :  la connaissance progressive des démarches
souvent complexes devrait permettre d'effectuer celle-ci de manière plus
efficace la prochaine fois.

  un  document  de communication sur la  RSA 2022, sous forme de
diaporama, a été envoyé à la CCIAZ

  prochaine étape : préparer la RSA 2024 et ses opérations connexes
(missions médicales, formation) sur le plan administratif et relationnel.

La séance est levée à 20h 15
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Bureau du 13 novembre 2023
Présents  :  Josiane  BARTHELAY,  Gilbert  CAMBE,  Gérard  CAMBET,  Daniel

DELATTRE, Bernard DEMASSIET, Pierre MIELE
Excusé : William VINUESA

La réunion commence à 18 h 00 en visio
Rappel de la fête au moulin de la Miouze qui a été un très grand succès

du  point  de  vue  de  la  participation,  un  vrai  moment  de  fête  avec  un
bénéfice qui a atteint les 9000€, grâce notamment à l’engagement et au
travail de la petite équipe à l’initiative de cette belle opération.

1) Information rapide sur les démarches en cours
- Les palettes de matériel à destination de Ziguinchor ont été préparées

et  sont  parties.  Elles  devraient  arriver  fin  novembre/début  décembre.
Bernard  va adresser  la  facture  à  Marc  Charreaux  pour la  quote-part  le
concernant au titre de son association.

Guy Mascher part au Sénégal le 15 novembre jusqu’au mois de mars
pour  une  révision  des  véhicules  livrés  en  2022  et  qui  sont  en  fin  de
garantie (1 an). Les plaques d’immatriculation ont été faites à Dakar, Guy
devrait  pouvoir  les  apposer.  Vérification pourra  être  faite  lors  de  notre
réunion avec la CCIAZ le 21 novembre prochain.

- Etat de la recherche des voitures : 2 kangoo ont été achetés + 1 autre
pour  pièces  détachées,  pour  la  somme  de  2100€,  dans  un  garage  à
Vertolaye. 

Se pose la question des véhicules de plus de 15 ans : dans les contacts
avec  les  ministères  en  novembre  2022  puis  au  cours  des  procédures
douanières, cette limite des 15 ans n'a jamais été évoquée.

Guy  Mascher  a  la  promesse  par  Enedis  d’au  moins  deux  voitures
livrables début 2024 qui seront peintes à Chateauroux et Blois avant d'être
amenées à Olby. D'autres démarches sont initiées auprès de son réseau du
côté  de  Châteauroux  ;  pour  cela,  Pierre  doit  adresser  un  dossier  de
présentation de l’association.

La mairie de Clermont-Ferrand n’a pour l’instant pas de kangoo ; elle
va cependant donner un « berlingo » vue par J.Christophe.

Cela porte donc à 15 le nombre de véhicules. Chacun peut essayer de
trouver des kangoo pour l’association.

Sachant  que  six  Kangoo  sont  toujours  promises  par  Enedis-Est,
l'éventualité  d'un  achat  de  véhicules  pour  compléter  à  20  véhicules  la
RSA2024 reste envisagée mais la décision peut être un peu différée.
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- Recherche de financements 

Des dossiers de demandes d'aides financières ont été constitués :
-adressé à la Fondation Renault : réponse négative (hors champ)
-adressé à la Fondation Michelin : en attente de réponse.
-en cours d’instruction et sera déposé auprès de la Guilde début janvier.

Une réponse devrait  nous parvenir  au printemps 2024. 12000 € ont  été
sollicités pour un dispositif de formation à l'électronique automobile qui
fera l'objet d'une convention avec le Centre St Eloi de Ziguinchor en cours
de négociation. Cette convention devrait être prête pour le prochain CA.

-d’autres démarches sont en cours auprès de Total et de la Poste : pas
de retour pour l’instant.

-une  convention  a  été  signée  avec  le  pays  de  Saint-Eloy :  la
communauté  de  communes  a  accepté  de  parrainer  une  voiture  pour  le
prochain  convoi :  1500  €  deux  années  de  suite.  Des  états  de  frais
(facture ?) seront à adresser à la communauté de communes pour qu'elle
puisse nous  verser ces  sommes :  Jean-Christophe a confirmé qu’il  était
possible d’identifier tous les frais sur une voiture.

-la région Auvergne Rhône-Alpes nous avait accordé une subvention
sous contrepartie d’image (banderole ou logo de la région) ; pour 2024, il
nous  faut  présenter  le  budget  d’un  événement  comme support  de  cette
demande : nous allons proposer les retrouvailles de Vichy.

Autres contacts pris :
-avec  le  lycée  Sidoine  Apollinaire :  des  ordinateurs  vont  nous  être

donnés pour le prochain convoi.
-avec  une  vice-présidente  de  la  région  AURA pour  l'informer  des

lycées qui nous aident.
-avec  le  lycée  et  UFA Emile  Mathis  à  Schiltigheim qui doit  avertir

Gilbert d’éventuelles possibilités automobiles
-avec la concession Bony-Massagettes : doit nous prévenir lorsqu’elle

aura des véhicules à recycler.
-avec  Yzeure,  à  propos  de  notre  projet  de  pirogue.  La  commune

d’Yzeure a depuis plus de 30 ans un jumelage avec Kafountine et notre
projet  de  pirogue  concerne  des  îles  qui  dépendent  de  Kafountine.  Ce
rapprochement avec l'association d'Yzeure ne peut qu'être utile. Pierre a eu
un premier contact téléphonique avec le maire de Kafountine.

D’autres rencontres sont en attente : Bony Clermont; la Colas (pas de
réponse) ; Echalier (pour les pièces automobiles).
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2) Questions concrètes
- Etat de préparation des retrouvailles à Vichy les 16 et 17 mars 2024 :

très peu d’inscriptions pour l’instant. Préparation du programme :
 samedi 16, de 9 h à 12 h : réunion de la commission RSA
Accueil et installation à partir de 11 h.
 après-midi : AG et élection des membres du CA ; anniversaire des 30

ans de la RSA
 apéritif – dîner – soirée musicale
 dimanche  17,  de  9  h  à  10  h :  réunion  du  CA,  puis  réunion  des

commissions
Pendant la réunion des commissions : visites organisées sur Vichy.
- Demandes auprès de l’équipe médicale :
 Demande de Daouda Sagna : financement d'une formation et liste de

matériels pour le service dermato. Ces demandes sont à étudier (par
Daniel et la commission médicale) en direct avec l'hôpital ou le chef
de service afin d'y répondre éventuellement dans le cadre d'un projet
s'il y en a un.

 Poste  de  santé  de  Diannah  Malary ;
des liens sont maintenus. Ce poste a
besoin  d’argent  (salaires  des  agents
non versés par le centre médical), de
matériel médical et de médicaments.
Devis de 171 000 cfa (médicaments +
mutuelle  d’une  famille  démunie) :
environ 260€.

Le bureau  donne accord,  compte  tenu
du fait que cette année il n’y a pas d’action
directe,  dans  les  limites  de  la  ligne
budgétaire  du  secteur  médical  qui  est  de
2000  €,  et  sans  engagement  pour  l'année
suivante.

-  Echéancier jusqu’à l’AG de mars 2024 : calendrier des réunions et
des initiatives (voir propositions en PJ)
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3) Préparation des décisions à prendre au prochain CA
Commission  RSA  le  15  janvier  2024 :  une  dizaine  de  personnes

seraient susceptibles d’être présentes à cette commission.
Appel  à  candidatures  pour  la  prochaine  RSA :  un  courrier  va  être

envoyé à l’ensemble des adhérents (à voir au CA du 6 décembre).
A l’ordre du jour du CA du 6/12 :
- finaliser dossier Guilde
- point sur la préparation des retrouvailles à Vichy
-élections au CA – appel à candidatures pour les cinq postes à pourvoir

(date limite 31/12/23)
-appel à candidatures pour la prochaine RSA
-mise à l'étude des actions 2024 : achat de Kangoo ? projet pirogue ?

missions médicales ?
Lors  du  bureau  du  16  février  sera  envisagé  le  déplacement  d’une

délégation en Casamance fin mars.

4) Questions diverses
Demande d’adhésion de Dominique Vert :  approuvée. Ce dernier est

prêt à s’investir dans le domaine de la logistique.
Il est précisé que lorsque du matériel est déposé au local du Léry, il

convient  d’en  informer  Josiane  Barthelay,  Dominique  Foncelle  et
Dominique Vert : une information sera faite dans le prochain Flash info.

Bernard  Demassiet  suggère  que  soit  recherché  un  étudiant  pour
travailler sur Excel au niveau des finances, afin de le suppléer si besoin

Responsabilité  des  « réseaux  sociaux  AAC » :  peu  d’adhérents
s’intéressent à la communication par ces moyens ; l’association n’a aucune
maîtrise sur ces réseaux. Décision est prise d'y reprendre la main sinon y
mettre fin.
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Conseil d’administration du 6 décembre 2023

Présents  :  Josiane  BARTHELAY,  Gilbert  CAMBE,  Gérard  CAMBET,  Marc
CHARREAUX,  Daniel  DELATTRE,  Bernard  DEMASSIET,  Jean  Christophe
DURAND, Serge HAGET, Guy MASCHER, Pierre MIELE, William VINUESA.

Absents  excusés :  Bernard  GAUTHIER,  Philippe  PINET-DES-ECOTS,  Yves
SAGE

Le  président  accueille  les  membres  présents  du  CA  réunis  en
visioconférence.

Elections au CA – appel à candidatures pour les cinq postes à 
pourvoir (date limite 31/12/23)

Renouvellement par tiers. Parmi les sortants : Guy Mascher et Gérard
Cambet ont fait 3 ans.  Deux ont été élus l’an dernier pour remplacer les
démissionnaires mais ils seraient à désigner parmi les 5 nouveaux élus en
2022.  S'il  y  a  des  volontaires  (Josiane  et  Marc  présents  le  sont),
proposition  est  faite  de  les  considérer  élus  pour  4  ans  plutôt  que  les
soumettre  à  re-élection.  Une  modification  des  statuts  pour  éviter  cette
situation à l'avenir sera soumise à l'AG.

Il  reste  donc  3  postes  à  pourvoir :  2  pour  renouvellement  et  un
nouveau. Le président va adresser aux adhérents un appel à candidatures 

Le CA donne son accord.

Modification de l’adresse du siège dans le texte des statuts
Suite  une  demande de modification  auprès  de la

préfecture, cette dernière a retourné une fiche de rejet
réclamant  les  nouveaux statuts  de  l’association avec
modification  du  siège.  Le  président  propose  de
changer l’adresse du siège dans les statuts et d'adresser
pour  cela  un  procès-verbal  de  la  décision  à  la
préfecture.  Il  conviendra  de  ratifier  cette  nouvelle
adresse lors de la prochaine AG.

Le CA donne son accord pour modifier les statuts
avec la nouvelle adresse : 

DAVAR – rue Lacépède  63000 CLERMONT- FERRAND
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Finalisation dossier Guilde et projet de convention avec le 
centre Saint-Eloi de Ziguinchor

Un  projet  de  convention  doit  être  joint  au  dossier  de  demande  de
subvention : en attente de réponse de la part du directeur du centre Saint-
Eloi. Un grand nombre de conditions sont réunies.

Concernant  le  dossier  de  demande  d’aide  financière  adressé  à  la
fondation Michelin, la sélection est en cours.

Des demandes d’aides peuvent également être déposées auprès d’Air
France, de Total, réseau autoroutier… pour 2024.

L’enjeu  de  la  subvention  demandée  à  la  Guilde  réside  dans  le
financement en soutien d’un projet de formation. Les contacts ont été pris
depuis longtemps avec le centre Saint-Eloi. Gilbert précise que ce projet a
bien  avancé :  la  convention a  été  vue  par  les  principaux acteurs  et  un
contact a eu lieu avec le Père Jean Dedieu afin d’avoir un local dédié pour
finaliser cette convention.

Bernard  D.  indique  qu’au-delà  de  la  demande  de  subvention,  la
démarche est intellectuellement intéressante ; elle est fondatrice pour nous
demandeurs de financement  et  pour nos  partenaires.  La  Guilde  est  une
association reconnue d’utilité publique ; le fait d’être reconnu par la Guilde
est un atout considérable.

4. Point sur la préparation des retrouvailles à Vichy
Le  bulletin  d’inscription  et  le  programme  ont  été  envoyés.  15

inscriptions ont été enregistrées.
Programme de ces retrouvailles :

 samedi 16, de 9 h à 12 h : réunion de la commission RSA

 Accueil et installation à partir de 11 h.

 après-midi : AG et élection au CA ; anniversaire des 30 ans de la RSA

 apéritif – dîner – soirée musicale

 dimanche 17, de 9h à 10h : réunion du CA, puis des commissions
Pendant la réunion des commissions : visites organisées sur Vichy.
Il  convient  de  préparer  le  contenu  de  l’anniversaire  des  30  ans  :

constituer un groupe autour de Serge Rimpault.
Animation de la soirée : proposition d’une soirée festive guinguette.
Le CA donne quitus pour une prestation à hauteur de 1000 €.
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Gilbert propose que lors la réunion de la commission communication le
25  janvier  prochain,  soient  désignées  quelques  personnes  pour  une
organisation autour de Serge Rimpault.

5. Appel à candidatures pour la prochaine RSA
Un courrier va être adressé à l’ensemble des adhérents pour lancer la

RSA 2024.
Le CA donne son accord.

6. Composition commission RSA
La  réunion  de  la  commission  RSA se  tiendra  le  lundi  15  janvier

prochain  à  14h en  présentiel  à  la  FAL du  Puy de  Dôme. Le  bureau  a
proposé  quelques  membres  « locaux »  pour  une  réunion  en  présentiel :
Josiane  Barthelay,  Gilbert  Cambe,  Gérard  Cambet,  Jean-Christophe
Durand, Bernard Gauthier, Véronique Mercier, Pierre Miele, Jean-Pierre
Pradier, Bernadette Roux, William Vinuesa.

Le CA donne son accord sur cette composition.

7. Mise à l'étude des actions 2024 : - achat de Kangoo ? - 
projet pirogue ? - missions médicales ? ;

Achat de kangoo ?
Pour l’instant, une quinzaine de véhicules ; 10 sont prêts, 2 autres ont

été achetés (à préparer) + un 3ème pour les pièces. Guy compte en obtenir
2  de  la  part  d’Enedis  du  côté  de  Châteauroux  à  préparer  dans  des
établissements  avec qui il  est  en relation.  Une autre  est  promise  par la
mairie de Clermont-Ferrand (berlingo) ; 6 sont en attente (Enedis).

Bernard D. précise qu’il convient de ratifier la décision qui a été prise
par le bureau d’acheter les deux véhicules précités.

Le CA approuve l'achat  pour 2100  €  des  2  Kangoo +  1  pour les
pièces. 

L'objectif d'une vingtaine de véhicules est justifié par une optimisation
du voyage mais aussi par les besoins : Guy précise qu’il y a un parc de 70
véhicules à entretenir et qu’il convient d’en avoir une dizaine par an pour
renouvellement.  Il  faut  aussi  prendre en compte le fait  que 2 véhicules
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préparés sont des Masters, et qu'une voiture sera destinée à la formation si
le "projet Guilde" se réalise.

Il  est  proposé d’investiguer pour d’autres véhicules que des kangoo.
Jean-Christophe en est d’accord. Gilbert pense qu’il faudra peut-être par la
suite repenser l’AAC sur d’autres actions et d’autres manières d’agir.

Le  CA donne  son  accord pour  prospecter  en  vue  d'un  achat  de
véhicules si nécessaire – une abstention

Projet  pirogue :  des  contacts  ont  eu lieu avec  le  maire  de  la  zone
concernée  et  le  médecin  chef  de  cette  région.  Ils  sont  demandeurs
d’informations sur le projet. Les données ont été réactualisées par Mark, et
Pierre s’apprête à envoyer un projet chiffré à la fois au médecin chef et au
maire  de  manière  à  ce  qu’ils  puissent,  de  leur  côté,  demander  un
cofinancement.

Le CA valide ce projet.

Actions du domaine médical : des demandes ont été faites de la part
de postes de santé où ont eu lieu précédemment des missions médicales ;
lors  du  dernier  bureau  a  été  validé  l’envoi  d’argent  pour  acheter  des
médicaments destinés à un poste de santé.  Des actions de formation se
déroulent toujours à distance, notamment par Alain Rocheteau à l’hôpital
de  Kolda.  Un  médecin  français  ayant  cessé  son  activité  a  donné  du
matériel dermatologique et un stérilisateur. Il convient de poursuivre ces
liens.

8) Informations diverses : 
-  Mission  de  Guy  en  cours  en

Casamance : il est arrivé sur place depuis
une  quinzaine  de  jours.  Le  bateau
transportant les palettes est arrivé à Dakar.
Le transitaire a informé Guy qu’il devrait
pouvoir en disposer la semaine prochaine à
Ziguinchor.

-  Remise de véhicules  à  Brive   :  Marc
Charreaux informe que deux véhicules ont
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été préparés au lycée de Brive et sont désormais prêts. Une cérémonie de
remise  des clés est  à  organiser.  Les dirigeants du lycée souhaitent  qu’à
cette  occasion  soient  présentées  l’AAC  et  une  documentation  sur  la
Casamance (à voir avec Serge Rimpault). Courant janvier, les classes de
terminale bac pro passent l’épreuve du « chef d’oeuvre » : l’historique de
la préparation des voitures sera annoncé par chaque élève devant un jury.
La remise des voitures aurait lieu 1ère quinzaine de janvier : 3 ou 4 dates
vont être proposées.

Un  dernier  point  d’information :  Gérard  a  récupéré  les  fichiers
informatiques  concernant  la  logistique  dont  s’occupait  Jean-Pierre
Dhérisson.  Ils  vont  être  transmis  à  Josiane,  Dominique  Foncelle  et
Dominique Vert pour poursuivre cette mission.

Le  prochain  bureau  se  tiendra  le  vendredi  16  février  et  le  CA le
mercredi  6  mars  pour  la  préparation  de  l’AG  qui  aura  lieu  lors  des
retrouvailles à Vichy.

La séance est levée à 19 h 45.

Prêts depuis avril 2023...
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Commission médicale du 13 décembre 2023

Présents : Daniel Delattre, Danielle Becouze, Josiane Barthelay, Véronique
Mercier, Michèle Denois, Pierre Pelloux, Yves Sage.

Excusés : Valérie Beaugendre, Gisèle Flammier

Daniel fait le point sur le matériel qui a pu être récupéré par chacun.
Yves fait le point sur la question des lunettes, opticiens, ophtalmo. Il

n’a  pas  eu  de  réponse  du  Dr  DIALLO  de  Kolda  au  sujet  de
l’ophtalmologue de Kolda. Il  va essayer de contacter l’hôpital de Kolda
pour savoir si le Dr Ndyae y vient encore et avoir ses coordonnées. Pour ce
qui  est  de  l’opticien  de  Ziguinchor  serait-il  possible  d’avoir  ses
coordonnées  par  le  biais de la CCIAZ ainsi  que de savoir  si  il  y  a  un
ophtalmologue à l’hôpital de Ziguinchor. Pierre pourrait-il donner à Yves
un contact pour cela à la CCIAZ ?

Daniel a pu récupérer du matériel de dermato, une machine à tailler les
verres de lunettes et 2 trousses de visiotest ainsi que des tensiomètres et
stéthoscope.

Michèle dit que dans les postes de santé ils ne savent pas se servir des
otoscopes.

Babette  et  Véronique  posent  la  question  de  qu’est-ce  qui  serait
vraiment utile pour les postes de santé et pour les hôpitaux. Par exemple
les appareils  électriques  à  piles (comme les  tensiomètres  électroniques)
lorsque les piles sont usées, elles ne sont pas remplacées. Il vaudrait mieux
par exemple des tensiomètres manuels.

Ce qui peut être utile : lames de bistouri, fils de suture résorbables de
préférence (pas besoin de revenir pour enlever les fils) ;

Du matériel est déjà stocké à Olby et au Léry.
De l’argent a été attribué sur devis au poste de Diana Malary comme ils

l’avaient demandé. Compte tenu qu’il n’y a pas eu de mission en 2023 et
pour garder un lien.

Des livres de médecine ont été envoyés à Sédhiou.
S’il existe un autre envoi de container avant la RSA, Véronique peut

donner du matériel et également des cartables (200 que quelqu’un lui a
donné !).
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Josiane propose que chacun fournisse une liste précise de ce dont il
dispose comme matériel afin de voir ce qui est utile ou pas.

Daniel apportera ce qu’il aura récupéré aux retrouvailles à Vichy.
Michèle dit que les pompiers de Clermont Ferrand devraient fournir un

nombre adéquat de brancards.
Véronique est en attente d’une fourniture éventuelle de défibrillateurs

qui seraient remplacés par le SDIS de l’Allier.

Qui  va  partir  en  mission  en  2024 ?  Il  semble  qu’il  faut  prévoir  3
personnes par poste.

Nous prévoyons une réunion de bureau le 6/02/2024 à 19 h pour mettre
au  point  les  candidatures  pour  les  missions.  Ce  serait  bien  si  ces
candidatures pour les missions médicales pouvaient être adressées à Daniel
Delattre d’ici le 6 février. Ceci permettra de savoir combien de missions
pourraient être proposées afin d’en définir les affectations.

Michèle pose la question de notre rôle dans l’avenir des postes de santé
et  à  l’hôpital.  La  discussion  tend  à  conclure  que  mieux  vaut  les
explications de base par rapport à l’hygiène, au nettoyage du matériel et
des sols que l’apport de matériel qui risque fort d’être abandonné lorsqu’il
ne sera plus  en état  de fonctionner  faute de  maintenance.  L’apport  des
médecins semble également important auprès des infirmières et infirmiers
responsables  de  poste :  explications,  accompagnement,  soutien,
éventuellement formation, conseils.

L'appel  à  candidatures pour  les  missions  médicales,  à  envoyer  à
Daniel Delattre avant le 6 février 2024 est à diffuser et faire suivre à toutes
les personnes intéressées.

La réunion est terminée à 20h15.
Bonne fin d’année et joyeuses fêtes à tous.
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Commission RSA 2024 du 15 janvier 2024
Présents : Josiane BARTHELAY, Gilbert CAMBE, Gérard CAMBET,

Jean Christophe DURAND, Bernard GAUTHIER, Véronique MERCIER,
Pierre MIELE, Jean-Pierre PRADIER, Bernadette ROUX

Absent excusé : William VINUESA

Accueil de tous dans les locaux de la FAL63, avec un plaisir évident de
se revoir tous.

Après quelques  échanges chaleureux de  voeux,  Gilbert  rappelle  que
l’organisation  de cette  RSA 2024 incombe à  notre  groupe,  que la RSA
2024  ne  peut  être  la  même  que  celle  de  2022  (qui  a  été  une  RSA
extraordinaire)  et  que  tout  sera  fait  pour  améliorer  encore  notre  future
route.

Etat des lieux des voitures actuellement prêtes ou à venir :
-10 prêtes, 5 sont en cours et quasi finies : 15 en tout
-2  Citroen  Berlingo  devraient  arriver  (mairie  Clermont  et  contact

Josiane)
-1 Renault Espace et 1 Peugeot 205 devraient arriver (contact Gilbert

en Alsace)
-1 Renault Mégane pour la formation avant don dans un village (achat

en cours en lien avec Marc Charreaux)
-les 3 camions d’accompagnement sont prêts
-les contacts avec ENEDIS sont également en cours (Gérard)
A ce jour, au moins 20 véhicules + 3 devraient partir
Convoyeurs pour la RSA 2024 
Actuellement  il  y  a  une  cinquantaine  de  candidatures qui  seront

examinées d’ici les retrouvailles ; la liste définitive sera arrêtée en mai ;
pour  les  convoyeurs  qui  ont  une  activité  professionnelle  ou  des
« contraintes »  particulières  qui  imposent  une  décision  plus  rapide,  ils
seront  contactés  directement  ou  devront  faire  un  mail  spécifique  au
président

Regroupement Vichy des 15, 16 et 17 mars à Vichy 
Tout  est  quasi  calé  par  Gérard et  Véronique ;  les  animations  seront

revues  par  la  commission  communication.  Environ  80  présents  sont
envisagés

Proposition de pilotes des dossiers au sein de la commission RSA
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-administratif : Josiane ; il n'y aura qu’une seule adresse mail pour tout
ce qui concerne la RSA 2024 avec un seul réceptionnaire.

-financier : William avec Bernard D
-assurances : William
-nourriture : Bernard G
-médical : Bernadette avec Daniel D et Véronique M
-itinéraire :  Jean-Pierre  avec  Pierre,  Gérard  et  Gilbert  (réunion  le  5

février 14h à la FAL)
-frontières : Gérard avec Pierre pour le Maroc, Gilbert avec Pierre pour

la Mauritanie, Pierre avec la CCIAZ pour le Sénégal ; à voir le passage de
la Gambie ; à voir éventuellement arrivée par Kolda puis Ziguinchor ?

-matériel : Josiane avec Dominique F et Dominique Vert
-CB :  Dominique  F  et  Michel  Ussel  (J-Christophe  et  Bernard  les

informent)
La commission communication devra voir qui sera en charge pendant

la RSA des photos, films voire animation et blog quotidien (avec Pierre)
Dates  de  départ  de  la  RSA :  compte  tenu  d’un  souhait  d’arrivée  à

Tanger Med le vendredi 1er  novembre au matin tôt, le départ de Clermont
de  la  RSA  2024  sera  le  lundi  28  octobre  avec  un  rassemblement
préparatoire/chargement les samedi 26 et dimanche 27 à Olby

L’organisation du convoi restera identique tout au long de la route dans
les organisations initiales ; toutefois des échanges entre 4 chauffeurs par
groupe de 2 voitures (1-2 ; 3-4 ; 5-6 ; etc) pourront être envisagés en cours.

Babette (contact par Bernard G) va voir le stock qui reste de tee-shirts
et casquettes ; il devrait y en avoir suffisamment. Concernant les parkas et
en fonction de celles qui restent, il sera proposé à Vichy à ceux qui en
possèdent plusieurs de les mettre à disposition des convoyeurs nouveaux.

L’organisation du séjour en Casamance après la RSA, et la distribution
des véhicules  à  Ziguinchor/Kolda,  voire  Sédhiou  seront étudiées  par  le
groupe de travail « itinéraire » et seront proposées, dans leur principe, d’ici
la prochaine réunion de la commission RSA qui aura lieu le vendredi 22
mars à 14h à la FAL 63.

La séance est  levée  à 17h  après  avoir  été  obligés  de déguster  une
brioche/cidre ; aucune fève n’a été avalée…
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Commission communication du 25 janvier 2024
Présents : Josiane Barthelay, Babette Bernard, Gilbert Cambe, Gérard

Cambet, Bernard Debray, Michèle Denois, Anne Claude Henriot, Philippe
Pinet,  Jean-Pierre  Pradier,  Didier  Mercier,  Véronique  Mercier,  Aline
Miele, Pierre Miele, Serge Rimpault,

Excusés : Valérie Beaugendre, William Vinuesa

Après un accueil chaleureux et partagé, Pierre adresse ses vœux à tous
au nom de l’AAC.

-voitures, convoyeurs, dates… 
Quelques nouvelles rapides.  Actuellement 23 à 25 véhicules pourraient

être  disponibles ;  une  quinzaine  de  voitures  quasi  prêtes  et  une  petite
dizaine  en attente  de livraison :  beaucoup de  travail  en  prévision  pour
l’équipe mécanique… et donc appel à « mobilisation » pour le travail  à
venir (mécanique et peinture) qui sera organisé par Jean Christophe.

Concernant les convoyeurs, une trentaine d’anciens sont prêts à repartir
et  une  vingtaine  de  nouveaux  veulent  nous  rejoindre ;  nous  nous
retrouverons tous  le  samedi  16  mars  à  Vichy pour la  première réunion
préparatoire à la RSA 2024.

C'était 2022... Prêts à repartir.
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-préparation des retrouvailles de Vichy les 15-16 et 17 mars 2024
*Gérard, Josiane, Michelle, Pierre, Aline et Serge se rendront à Vichy

le vendredi 16 février 2024 pour la mise en place finale des retrouvailles
des  15,16  et  17  mars ;  Véronique  et  Didier  nous  « accueilleront »  sur
place ; Gilbert  se charge d’organiser ce déplacement (voir les locaux, la
question du bar, les lieux de réunion des commissions, de l’AG, du CA, la
projection/animation des 30 ans de l’AAC -voir grilles- et de soirée…)

*Pour Vichy, à ce jour 73 inscrits et 90 à 95 attendus ; après échanges,
il est décidé de retenir la troupe French Touch (chansons françaises type
guinguette) pour l’animation du samedi soir, avec 3 musiciens (860 euros,
Sacem incluse).  Véronique  et  Didier  s’en  occupent ;  voir  si  on  l’ouvre
aussi au public ?

*Sorties :  il  sera  proposé  par  Gérard  une  inscription  pour  « Vichy,
histoire d’eaux) les matin et après midi du dimanche et « Vichy au second
empire » le dimanche matin

*Les 30 ans de l’AAC (samedi de 17h à 19h) : Serge se charge de cette
organisation, en particulier des photos, films et objets du musée à apporter
et mettre en valeur ; il sera prévu d’inviter des « anciens » de l’AAC et
quelques personnalités locales (Pierre M)

-publications en cours ou à venir
*TdU53 (Trait d'Union) : parution fin janvier 
*Flash info 22 : à paraître début mars
*Bulletin 110 : prévu pour mi-février
*Contacts  France  bleue,  France  3 :  Gérard  s’en

occupe ; un reportage est prévu pour montrer le travail
mécanique à Olby. Pour le départ de la rsa, les contacts
seront pris.

-animations à prévoir au cours de 2024 
*théâtre : Gérard reste le contact privilégié ; Serge et Philippe sont en

lien avec lui pour trouver salle et troupe qui s’accordent dans les dates (les
Trois Coups, les Uns Parfaits, …)

*  animation,  présence  AAC  :  Véronique  et  Didier  proposent  notre
participation à la fête du jeu à Saint-Rémy-en-Rollat le 25 mai pour tenir
un stand et faire connaître l’association : trouver quelques volontaires pour
cette journée (14h-20h)
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* repas animé ou dansant, ou fête du pain avec éventuellement repas à
Saint  Pierre Roche en lien avec un WE mécanique : Michelle,  Babette,
Valérie et Philippe en voient les organisations pour mai/juin 2024 en lien
avec Bernard G

-questions et informations diverses
*Koteba : les liens  sont toujours bien établis  et  les relations étroites

(Gérard) ; à voir comment poursuivre cette collaboration

*subvention  région  AURA :  réponse  favorable  à  notre  dossier  de
subvention en contrepertie d'image ( 1 500€ annoncés).

*Parkas et tee-shirts/casquettes : il reste a priori un grand nombre de
tee-shirts et casquettes : Babette voit avec Pierre Lassalas les cartons qui
sont entreposés chez lui. Concernant les parkas, il n’y en a plus ; Pierre M
reprend contact avec Bony à toutes fins ; il sera proposé aussi à Vichy que
ceux  qui  en  possèdent  plusieurs  et  s’ils  le  souhaitent  les  donnent  aux
nouveaux .

*Alain  JB est  prêt  à  renouveler  l’opération  agenda   ;  Anne Claude,
Véronique et Didier l’accompagneront, en particulier pour trier les photos
selon un thème qu’ils retiendront pour l’agenda 2025

*Pendant  la  RSA, il  serait  nécessaire  de trouver un convoyeur pour
filmer  le  voyage  pour  renouveler  nos  images.  De  même,  Pierre  M
souhaiterait  passer  la  main  pour  le  blog  quotidien  pendant  la  route :
volontaire à trouver. Une annonce sera faite à Vichy

Fin de la réunion vers 17h, le pot  de l’amitié qui fait du bien et en
attente du plaisir de se revoir.

* * * *
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Les dernières actualités

La campagne de révision 2023-2024 en Casamance
Notre ami Guy Mascher est en Casamance depuis mi-novembre pour la

campagne de  révision  des  véhicules  qu'il  organise avec le  concours  du
mécanicien  partenaire  à  Ziguinchor  et  son  équipe,  et  le  concours
d'Alassane pour le secteur de Kolda. A  Ziguinchor, les révisions se font
sur le site fermé de l'ETP mis à disposition par la CCIAZ qui comporte un
local  de stockage des pièces  et matériels.  Guy a aménagé un atelier  de
plein air avec un treuil pour soulever les pièces et une sorte de pont qui
permet aux mécaniciens de travailler debout.

Les  palettes  de  pièces  envoyées  depuis  la  France  en  novembre  ont
permis les principales réparations, et le fut d'huile a permis les vidanges.

Pour les régions de Ziguinchor et Sedhiou, trente véhicules auront pu
être révisés, parfois lourdement (quelques changements de moteurs...), et
notamment tous les véhicules amenés en 2022 dont la  garantie d'un an
accordée par l'association est arrivée à son terme. Pour ces dernières, les
plaques d'immatriculation AD, enfin obtenues et livrées in extremis depuis
Dakar, ont pu être posées. Alassane fait de même à Kolda en intéraction
avec Guy. Et tout cela en tenant compte des après-midis sous 35° et plus !
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Des voitures à préparer pour le prochain convoi
Fin  décembre,  seulement  dix  véhicules  étaient  prêts  ou  en cours  de

préparation, et six en attente d'un don à date indéterminée. Des recherches
étaient lancées tous azimuts pour compléter... Dur! dur!

En janvier, soulagement, les dons attendus sont annoncés et quelques
recherches ont abouti : une bonne douzaine de véhicules vont s'ajouter aux
dix premières. Du boulot en perpective en mécanique et carrosserie !

Pour ceux-ci il est trop tard pour faire appel aux centres de formation.
Pour l'heure, c'est avec plaisir que nous allons rencontrer les donateurs

pour prendre possession des véhicules.
Parmi  les  donateurs  figurent,  aux  côtés  d'Enedis  et  la  mairie  de

Clermont,  des  garages  à  Vertolaye  et  à  Maringues,  un  particulier  aux
Ancizes, un lycée de Schittilgheim, une association. 

Sur  la  photo,  c'est   l'association  Altéris  qui  nous  fait  don  d'une
"Berlingo" à rénover, s'associant par ce geste à  notre action. 
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Un exemple d'aide aide médicale

Fin 2021, Jean Luc Larpent (gastroenterologue retraité) propose à notre
association un appareil d'échographie portable (denrée rare très convoitée
dans tout le Sénégal !).

Début  2022,  au  moment  d'établir  une  liste  de  besoins  de  nos  amis
Casamançais,  l'appareil  trouve  très  vite  preneur  dans  le  service  de
réanimation  et  cardiologie  de  l'hopital  de  Kolda  (  hopital  relativement
éloigné de Ziguinchor et pas très bien fourni en matériel médical quel qu il
soit) .

Le convoi 2022 permet l'acheminement à bon port de l'appareil .
Après  prise  récente  de  nouvelles  auprès  du  Dr  Ndoye  toujours

cardiologue à l'hopital de Kolda, l'appareil d 'échographie fonctionne bien
et est très utile au quotidien.

La preuve en photo ci dessous.
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Histoire et culture

L’identité casamançaise, héritage de l’Histoire

a région de Casamance telle qu’elle existe aujourd’hui est une
création  du  pouvoir  colonial  français  comme  d’ailleurs  ses
colonies  françaises  d’Afrique.  Ses  frontières  avec  la  Guinée

Bissau et la Gambie datent respectivement de 1886 et 1889 après accords
avec le Portugal et la Grande Bretagne. Elle constitue une enclave entre la
Gambie et la Guinée. Elle se distingue des autres régions du Sénégal par
son  climat  plus  humide,  sa  végétation  verdoyante,  ses  populations  plus
proches  du  monde  guinéen  que  de  l’Afrique  soudanienne,  ce  qui  lui
confère une particularité.

L

Ma première édition de l’histoire de la Casamance publiée par les NEA
en 1976 s’intitulait « Conquête et résistances des peuples de Casamance.
En effet les occupants français s’étaient trouvés en présence de populations
diverses,  les  Bagnouns  les  Diolas,  les  Balantes,  les  Mandingues  et  les
Peuls.  Les  deux premières  encore fortement  animistes  dans la  première
moitié  du  XIXe  siècle  subissaient  déjà  la  pression  du  jihad  des
Mandingues musulmans. Peuls et Mandingues se faisaient la guerre. C’est
donc à la suite de la conquête française que se forgea progressivement une
résistance armée et culturelle qui  donna aux Casamançais la conscience
d’appartenir à un groupe animé par un objectif commun.

La  colonie  du  Sénégal  fut  une  première  fois  partagée  en  deux
territoires, le Sénégal dirigé par un gouverneur résidant à Saint Louis et les
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établissements  français  situés  au  sud  de  l’île  de  Gorée  sur  la  côte
occidentale  d’Afrique  sous  la  direction  d’un  commandant  particulier
installé  à  Gorée,  placé lui-même sous l’autorités  du commandant  de la
division navale des côtes occidentales d’Afrique, ce qui fit dire à l’abbé
Diamacoune que la Casamance ne dépendait pas du Sénégal. Il omit de
dire que cette disposition fut abrogée en 1856 pour être remplacée par une
disposition  nouvelle  en  1859.  La  colonie  du  Sénégal  fut  partagée  en
plusieurs  arrondissements.  Saint  Louis  fut  orienté  vers  le  Fleuve  et  le
Soudan et la circonscription de Gorée tournée vers le Sud fut divisée en
quatre cercles dont celui de Sédhiou en Casamance.

Diolas,  Mandingues  et  Peuls  résistèrent  chacun  de  leur  côté  à  la
présence envahissante de la France, sans pour autant constituer au départ
une union des peuples de Casamance.

Tant  qu'il  s'agissait  de  faire  du  commerce,  les  Diolas  tolérèrent  la
présence française, bon gré, mal gré mais les rapports s’envenimèrent à la
fin du XIXe siècle quand elle voulut leur faire payer l’impôt et surtout leur
imposer des chefs non-diolas, wolofs musulmans par  surcroît (Mangoné
Sèye). Les Diolas de la rive nord se battirent d’abord contre des marabouts
étrangers  qui  cherchaient  à  imposer  l’islam par  la  force.  (Papa  Omar
N’Diaye,  Ibrahima  N’Diaye).  Leur  résistance  armée  provoqua  des
représailles. Leur riz et leur bétail furent réquisitionnés et les canons des
avisos embossés sur le fleuve incendièrent les toitures de leurs cases. C’est
alors  que surgit  le  réflexe anti sénégalais,  wolof  particulièrement.  C’est
dire que cet antagonisme latent est ancien.

Le recrutement forcé de tirailleurs casamançais pendant la guerre de
1914- 18 développa l’idée qu’ils se retrouvaient unis dans l’épreuve d’un
conflit  qui  ne  les  concernait  pas.  Pendant  la  guerre  de  1939-  45,  le
conseiller général Auguste Gomis, virulent opposant au régime de Vichy
fut un des premiers à réclamer l’autonomie de la Casamance en dehors des
rapports d’inspecteurs de l’administration.

La  préparation  des  esprits  à  l’idée  d’une  relative  autonomie  de  la
Casamance se concrétisa dans l’action du MFDC de 1947 réunissant des
Casamançais  d’origine  diverses.  Les  principaux  leaders  du  MFDC  de
1947, conscients du particularisme de leur région ne revendiquaient  pas
l’indépendance  de  la  Casamance,  mais  une  véritable  autonomie
administrative. Certains finirent par accepter son intégration dans le parti
BDS de Léopold Sédar Senghor et de Mamadou Dia.
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Léopold Sédar Senghor, premier président de la République du Sénégal
(1960-1980)  était  conscient  des  idées  séparatistes  Aussi  resta-  t-il  en
contact  étroit  avec  les  leaders  du  MFDC,  Ibou  Diallo,  Emile  Badiane,
Assane Seck.

L’intégration du MFDC au sein du BDS déplut à certains membres qui
sous  l’autorité  d’Assane  Seck  se  regroupèrent  au  sein  du  Mouvement
autonome de la Casamance, M.A. C.

Les disparitions prématurées (1971 et  1972) de deux premiers chefs
historiques, le départ de Léopold Senghor à la tête du pays (1980) précipita
dès 1982 la crise casamançaise qui dégénéra en rébellion.

Lors de mes travaux de recherche sur l’histoire de la Casamance (1966-
1974), deux personnalités diolas, le conseiller coutumier Tété Diadhiou et
le jeune abbé Diamacoune m’avaient prévenu de ce qui pouvait arriver. Le
premier était ostracisé par le pouvoir sénégalais en raison de son travail
d’interprète des autorités coloniales, le second était tenu à distance par sa
hiérarchie  en  raison  de  ses  propos  hostiles  au  pouvoir  et  de  ses  idées
indépendantistes.

Lors des événements de 1982, l’abbé prit nettement position pour les
revendications d’une nouvelle génération prête à en découdre pour obtenir
l’indépendance. L’abbé affirma avoir été  désigné  à son corps défendant
secrétaire général, du nouveau MFDC. Quand le conflit prit l’aspect d’une
guerre  civile  meurtrière,  il  tenta  d’y  mettre  un  terme  en  acceptant  le
principe de négociations.

La division des factions militaires et politiques du MFDC a entraîné la
situation que l’on sait. Les diverses négociations ont échoué et le calme
revenu sur le terrain n’est toujours pas l’assurance d’une paix définitive.

L’enclavement  de  la  Casamance  n’a  jamais  facilité  les  choses.  Ne
disait-on  pas  autrefois,  que  l’on  traversait  la  Gambie  pour  aller  au
Sénégal !  Même si  on  vit  aujourd’hui  à  l’époque de  la  mondialisation,
d’internet  et  du  téléphone  portable,  la  négligence  de  l’importance  de
l’identité culturelle des Casamançais fut un facteur qui a compté dans la
genèse du conflit.

En 1982, existait un sentiment de frustration exacerbée, puis de révolte
parmi  la  population  suscitée  par  l’accaparement  des  terres  par  des
étrangers à la région. La nomination de trop de cadres administratifs venus
du nord, ignorant les spécificités humaines de la région, leur aveuglement
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devant les signes précurseurs d’une crise aigüe, le mépris culturel d’une
certaine élite dirigeante contribuèrent à allumer l’incendie.

Quand on  s’adresse à  un responsable  du MFDC aujourd’hui,  on  ne
dialogue qu’avec sa faction. D’où la difficulté de trouver un accord avec
des groupes si divisés et si hostiles entre eux. Même si des responsables du
MFDC  refusent  de  l’admettre,  la  trame  des  événements  démontre  à
l’évidence que le conflit qui perdure est activé par certains groupes diolas.
Le  Dr  Maclaud,  anthropologue  et  administrateur  supérieur  de  la
Casamance n’écrivait- il pas en 1911. « On a beaucoup médit des Diolas à
cause de leur individualisme et de leur égotisme sauvage. Leur mentalité
est  pour  nous,  l’inconnu  devenu  presque  incompréhensible.1 Voilà  un
constat qui mérite d’être rappelé.

Les  gouvernements  sénégalais  n’ont  jamais  accepté  l’idée  d’une
indépendance de la Casamance contraire aux principes de l’unité africaine.
La Casamance existe pourtant bel et bien avec son particularisme. Comme
me l’avait annoncé le conseiller coutumier Tété Diadhiou., ne pas en tenir
compte est une des raisons de la persistance d’un conflit sous-jacent qui
risque de se réveiller comme un volcan.

Mai 2023,
CR

1
 Archives  du  Sénégal,  13  G 343.  Monographie  sur  la  Casamance,  Dr

Maclaud.

40

Tristesse

Bernard Dumont

Notre ami Bernard Dumont nous a quitté début juillet. 
Participant  au  premier  convoi  en  1993,  Bernard  avait  pris  sur  ses

congés pour être parmi les 32 convoyeurs qui inauguraient cette mission
humanitaire vers la Casamance. 

Accompagné  de  son  partenaire
Olivier  Lopez,  il  remettra  sa  4L au
dispensaire de Velingara. 

Bernard a  renouvelé cette  action
en  2006  mais  c’est  surtout,  entre
chaque convoi, à l’atelier mécanique
à  Olby  que  Bernard  a  largement
fréquenté,  qu’il  a  pu  montrer  ses
qualités humaines et ses engagements
pour  une  cause  humanitaire  à

laquelle il était très attaché 
Il manquera aux anciens et amis de la Casamance, il manquera aussi à

tous les mécanos qui ont apprécié son caractère jovial : joyeux, toujours le
mot pour rire ou pour raconter la dernière histoire drôle, c’était un plaisir
de communiquer et de travailler avec Bernard.

Jean-Pierre Dhérisson

A l’aube de ses 80 ans Jean Pierre Dhérisson nous a quittés.
Jean Pierre, fidèle parmi tous les adhérents et ami des anciens de la

Casamance  a  convoyé  son  premier  véhicule  en  2004 ;  animé  par  cette
passion qui nous tient quand on goûte l’humanitaire, il continuera pendant
les 3 convois qui suivront.

Jean Pierre était aussi et avant tout le logisticien de l’association : tout
ce qui était transporté était sous son contrôle ; il n’était pas question de
transporter du matériel sans son aval. Les listes qu’il confectionnait étaient
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d’une grande rigueur et grâce à lui nous avons évité bien des ennuis
aux douanes.

Très impliqué dès le début de son adhésion
auprès du président fondateur, Jean Lassalas,
Jean  Pierre  savait  répondre  à  toutes  les
sollicitations, en particulier tous les envois de
courriers  ou  de  documents  réalisés  avec
minutie en compagnie de Bernard Blanc, tous
trois actifs de longue date.

Pour les convoyeurs ou les accompagnants
qui  rejoignaient  le  Sénégal  ou  rentraient  de
Casamance, Jean Pierre était, avec patience et
là encore grande rigueur, leur correspondant et
organisateur  de voyages avec  Air  France  ou
Go Voyage.

En 2022 Jean Pierre a rejoint le convoi à son arrivée à Ziguinchor avec
Simone  son  épouse.  Il  a  pu  ainsi  une  dernière  fois  connaître  cette
Casamance qu’il appréciait et pour laquelle il a tant donné.

Les adhérents qui connaissaient Jean Pierre garderont le souvenir d’un
homme intègre, apprécié de tous pour son charisme et ses disponibilités,
souvent habillé,  lors  des préparatifs  des convois,  de sa blouse bleue de
maître  d’école :  il  était  une pierre  angulaire  de l’Association et  il  nous
manquera beaucoup.

Pour  lui  rendre  un  dernier  hommage  autour  de  Simone  et  de  ses
enfants, une trentaine d’Anciens et Amis de la Casamance étaient présents
à Ambert pour l’accompagner.

Merci à toi Jean-Pierre
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